Présentation des résultats 2013 Allocution Thierry Vandal, président-directeur général d'Hydro-Québec

9 mai 2014

La version prononcée fait foi

J'ai le plaisir de rendre publics aujourd'hui les résultats financiers d'Hydro-Québec pour l'année 2013.

Le résultat net pour l'exercice qui s'est terminé le 31 décembre est de 2 milliards 942 millions de dollars. C'est une progression de 202 millions de dollars par rapport à 2012 pour les activités poursuivies.

Au terme de 2013, Hydro-Québec a versé un dividende de 2,2 milliards de dollars au gouvernement du Québec. Ce montant s'est ajouté aux redevances hydrauliques et aux taxes de 1 milliard de dollars versées au gouvernement en cours d'année.

Durant cette période, nos tarifs d'électricité sont demeurés parmi les plus avantageux en Amérique du Nord. Dans le secteur résidentiel, en particulier, nos tarifs restent les plus bas à l'échelle du continent.

La bonne performance de nos centrales hydroélectriques et du réseau de transport d'électricité nous a permis de réaliser un chiffre d'affaires de 1 milliard 525 millions de dollars à l'exportation. Les marchés hors Québec ont contribué 622 millions de dollars à notre résultat de 2013, une hausse appréciable par rapport à 2012. On a profité de prix de marché plus élevés durant les mois froids du début et de la fin de l'année.

Parmi les autres faits saillants, je tiens à souligner la contribution de nos employés, qui ont de nouveau réalisé de solides gains d'efficience en 2013, des gains d'efficience qui nous ont permis de réduire nos charges d'exploitation courantes de 42 millions de dollars. En fait, au cours des 5 dernières années, de 2009 à 2013, Hydro-Québec a réalisé des gains d'efficience – des économies – de 500 millions de dollars qui nous ont permis d'absorber entièrement les effets de l'inflation et de l'indexation des salaires, de même que l'effet des bas taux d'intérêt sur notre charge de retraite ainsi que les coûts associés à la croissance de nos activités.

Durant cette période de 5 ans, le parc d'installations qu'on exploite et qu'on entretient a grandi de 9 milliards de dollars. Durant cette même période, nos dépenses d'exploitation n'ont pas augmenté. On exploite 9 milliards de dollars de plus d'actifs aujourd'hui, avec les mêmes dollars qu'il y a 5 ans. Hydro-Québec

est fière de ces gains de productivité réalisés au fil des ans. Ces gains témoignent de l'expertise, du professionnalisme et de la qualité du travail de nos employés.

Hydro-Québec a aussi poursuivi en 2013 les investissements annuels qui assurent la qualité et la pérennité des infrastructures électriques au Québec et qui répondent à la croissance de notre clientèle et de nos marchés. Nos investissements ont été de 4,3 milliards de dollars. On a présentement en chantier des projets d'une valeur totale de 17 milliards de dollars. Ces projets avancent bien.

Pour l'actionnaire, Hydro-Québec continue de procurer un bon rendement. En 2013, le rendement sur les capitaux propres a été de 14,6 %.

Enfin, les apports d'eau ont été près de la moyenne et on a terminé l'année 2013 avec de bonnes réserves d'énergie dans nos réservoirs.

M^{me} Croteau va maintenant passer en revue nos résultats consolidés pour 2013.

Il me fera plaisir de répondre à vos questions par la suite.